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第３回学校運営協議会の記録

日時 平成３０年１０月１９日（金）１０：００～１２：００ 場所 祇園小会議室

出席者 熊田会長、鹿倉副会長、羽入委員、浅和委員、石川委員、服部委員、

上野地域学校協働活動推進員、谷田部校長、膝附教頭、中川教務主任（記録）

配付 ・自治会回覧「二中地区小中合同クリーン活動へご協力いただけませんか」

資料 ・校長室通信「ぎおんばら」自治会回覧用①②

・ＰＴＡ会員宛通知「祇園小祭 バザー販売品回収のお願い」

【司会：熊田会長】

１ スクールガードについて

（服部）懸案であった「コスモス広場」は、協力者が見つかった。

月曜日はＳ様。（月曜日以外もほとんど毎日立ってくださっている）

Ｉ様は、月曜日以外で可能な日に立ってくださっている。

火・水・金曜日は保護者だが、同じ方が毎週では負担が大きい。地区部の引継の

時期に、通過する班に呼びかけて、交代で立っていただけるようにしたい。

「祇園交番前」は警察官が立っていることがあるが、いつもではない。

「ガスト」のところは誰もいない。大きな交差点にいないのはどうか？その他の

場所はどうなのか確認したい。

（熊田）Ｓ様はほぼ毎日立ってくださっているが、毎日では負担が大きい。保護者の負担

も減らしていきたい。今後、検討の余地あり。

「交番前」は、警察に任せても。

（羽入）過去に横断旗を増やしてもらったが、現在は子どもが利用しているのをあまり見

かけない。子ども自身に交通安全を意識させたい。

「ツタヤ」の近くは、グリーンクラブの方が立っている。３人くらい？自治会で

働きかけているようだ。

（鹿倉）「医大前」は、事件が多発した時期に自主的に始まり、今も続けてくれている。

保護者の人数が減っているので、地域が協力して保護者の負担を減らせると。

（上野）以前は、学校内に「祇園コミュニティ」があり、安全ボランティアがたくさんい

て、お茶を飲みながら下校時刻を待っていた。その名残が医大前に残っている。

学校の北側（西区）の道路を渡る子が危ない。坂道で見づらい上、車は減速しな

い。大人がいて渡してくれる時はよいが、いないときが心配。

（中川）信号の設置は難しいと聞いたことがある。

（熊田）自治会に働きかける。あるいは、横断旗を設置してもらってはどうか？

（服部）グリーンベストをもっている人は、２３０人くらいいる。しかし、着て歩いてく

れているのは２０人程度？

（鹿倉）立ち上げの頃、一日だけ一斉に「グリーンベストを着て家の前に立ちましょう」

（可能ならパトロールしましょう）という日があった。たくさんの人が着用して

いて壮観だった。これなら犯罪者も近づけないだろうと思った。一年に１回でも

やってみれば、ベストを着る意義を分かってもらえると思う。

（服部）在庫が１００着近くあるので、全員持つことは可能。着ることに抵抗がなくなり、

「学校に行くときにはグリーンベストを着る」が当たり前になるとよい。

２ 南河二中学区クリーン活動への地域の協力呼びかけについて

（熊田）地域住民に参加していただくという案は、もともとは祇園小の学校運営協議会で

出たアイディアだったが、その後、二中と緑小が了承し、二中がメインでやるこ

とに話が進んだ。お知らせをコミセン推進協議会から配りたいが、協議会に入っ
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ていない自治会もある。（⇒学校から配達することになった）

（石川）ゴミの処分の仕方について明記されていないが、持ち帰ってもらうのか？持ち帰

ってくれる人もいると思うが。

（熊田）やってみて、様子を見ようと思う。不都合があれば、来年度改善したい。

３ その他

(1) キンボール・ソフトバレーボールについて（浅和）

９月２０日 キンボールクラブの指導

１０月１２日 ５年親子レクリエーションでソフトバレーボールの指導

９０名超の参加であったが、役員がチーム分けやローテーションまで準

備していたので、技術的な指導に専念できた。後日、参加者からスーパ

ーで声をかけていただいた。

１０月２６日 ６年親子レクリエーションでソフトバレーボールの指導の予定

(2) 校長室通信「ぎおんばら」の自治会回覧について（谷田部）

自治会長様に協力していただき、回覧できるようになった。自治会回覧用に、これま

でのダイジェスト版を作った。地域と連携していくには、学校のことをよく知っていた

だく必要がある。今後、学校と地域の連携の意義について自治会長の理解を得る機会が

持てたらよいが。

（石川）年度初めに、南河内地区の自治会長会があるので、その場で説明してはどうか。

（浅和）以前いただいた「ぎおんばら」に学力調査のことが書いてあった。６年生で思考

力がグンと上がっている。また、「よいところを認めている」７０％（全国４２

％）で、よいところを褒めながら指導していることが分かる。「人の役に立つ人

間になる」８７％だが、「新聞を読んでいる」は低めだった。読書は長生きにつ

ながる。運動や食事より効果があると聞いたことがある。

(3) 祇園小祭について（服部）

地域連携行事「暗闇ウオークラリー」の代替イベントとして１１月１０日（土）９～

１２時に祇園小祭を行うことになった。子どもと保護者のボランティアが主体となって、

ワークショップやスポーツチャレンジ、バザーなどを行う予定である。また、アンケー

トの結果、「お父さん会」に興味のある人が３０人、参加可能な人は１０人くらいいた

ので、参加してもらうことにした。これを機会に、お父さん達がつながるとよい。

地域の皆様にも呼びかけて、まずはやってみたい。そして、これが軌道に乗っていく

とよいと思う。

(4) ギオンジャーの活動報告について（羽入）

８月１日 給食白衣修繕

９月４日 夏休み図工作品梱包発送協力

今後、持久走大会に協力する予定

(5) その他

○緑小では、木に名札をつけたり、樹木の剪定をしたりするボランティアがいると聞いた

が？

⇒木に名札をつけてくれるのは「木を知ろう、森を知ろう会」の方で、剪定は自治会回

覧で募集したらしい。来年度からは、３校一緒でお願いできるとありがたい。

○防犯のアイディアとして、駅前のイベントで見かけたのだが、マラソン愛好家のグルー

プが、危険箇所を走って防犯に貢献したいと、地図を広げて危険箇所にシールを貼って

もらっていた。新しい形のボランティアだと思う。

ポケモンｇｏで、大人が公園に集まっていると、少し近寄りがたい。しかし、その方々

にもグリーンベストを着ていただくと防犯につながるのでは？

（熊田）新しいことがいくつか動き始めている。これからもよろしくお願いします。

★次回は、１２月１０日（月）１０：００～１２：００に変更
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